



CARLOS
Manuel Merino
Campos, exgo-
bernador de
Tabasco, en
agosto del
año pasado.



MERINO ENTREGÓ A MAY TABASCO CON ALZA DE 253% EN HOMICIDIOS EN VILLAHERMOSA

EN LOS ÚLTIMOS 3 meses de gestión, asesinatos pasaron de 15 a 53, comparado con el año anterior; también creció narcomenudeo, robo con violencia... **pág. 11**



EN SINALOEA suman más de 300 los muertos por la ola de violencia desatada por lucha de cártel; fiscalía local dejó de informar cifra acumulada. **pág. 12**

En Villahermosa suben 253%

Merino entrega Tabasco con homicidios al alza

Por Alan Gallegos

alan.gallegos@razon.com.mx

Durante los últimos tres meses de la gestión del exgobernador de Tabasco, Carlos Manuel Merino Campos, la incidencia del delito de homicidio doloso se disparó 253 por ciento en la capital del estado, Villahermosa, una ciudad que se ha visto sacudida por al menos tres jornadas violentas en menos de un año.

En esta metrópoli, que es la cabecera del municipio de Centro, las carpetas de investigación por el delito de homicidio doloso pasaron de 15 a 53 entre el tercer trimestre del 2023 y el mismo periodo del 2024, de acuerdo con cifras del Observatorio Nacional Ciudadano.

Con base en esta plataforma, en ese lapso también crecieron otros ilícitos de alto impacto en Villahermosa, como el narcomenudeo, el cual aumentó 1,500 por ciento, ya que los expedientes pasaron de tres a 28 entre un año y otro.

Además, los casos de robo con violencia aumentaron 78 por ciento, pues en el tercer trimestre del 2023 se reportaron 269 casos, mientras que en el mismo periodo de este 2024 la cifra llegó a 479.

El delito de secuestro aumentó 300 por ciento, ya que en el periodo julio-agosto se registró sólo un caso denunciado, mientras que en el mismo periodo de este 2024 hubo cuatro.

Asimismo, la violación tuvo un alza de 20 por ciento, pues en el tercer trimestre de 2023 se reportaron 24 víctimas, mientras que en el mismo periodo del 2024 la cifra subió a 29.

Adicionalmente, el robo a negocio se disparó 80 por ciento de un año a otro, pues de julio a septiembre del 2023 se iniciaron 140 averiguaciones previas, cifra que llegó a 254 en el mismo lapso del presente año.

En menos de un año, de diciembre del 2023 a octubre del 2024, los habitantes de Villahermosa padecieron al menos tres jornadas de violencia realizadas por integrantes del crimen organizado, las cuales incluyeron asaltos simultáneos, quema de negocios, narcobloqueos y balaceras.

EN ÚLTIMO trimestre de la gestión del exgobernador se cometieron 53 asesinatos en la capital, contra 15 del mismo lapso del año anterior; a nivel estatal la incidencia crece 187%

EL
DATO

EN VILLAHERMOSA, casi 8 de cada 10 habitantes identifica la delincuencia como un problema en la ciudad, mientras que en el 2023 el indicador estaba en 7.

La primera ocurrió el 23 de diciembre del 2023, cuando se registraron bloqueos en distintos tramos carreteros con vehículos incendiados, de manera simultánea a un motín en el Centro de Reinserción Social ubicado en la capital.

El 18 de septiembre de este año, la ciudad de Villahermosa volvió a padecer una jornada violenta, cuando sus habitantes fueron presa del pánico debido a la realización de por lo menos 15 asaltos simultáneos a negocios, quema de vehículos y obstrucción del tránsito en carreteras con camiones incendiados y "ponchallantas".

La más reciente jornada de este tipo ocurrió apenas el pasado 22 de octubre, menos de un mes después de que Carlos Manuel Merino dejó el poder, cuando nuevamente hubo asaltos, quema de negocios y de vehículos, un ataque a policías estatales y un enfrentamiento en la colonia Indeco, que dejó un saldo de cinco muertos.

Carlos Manuel Merino Campos ocupó el cargo de gobernador de Tabasco hasta el pasado 30 de septiembre. A las 0:00 horas del 1 de octubre le entregó la administración a Javier May en medio de una crisis de inseguridad, que se hizo visible con las jornadas de violencia en Villahermosa y con las cifras al alza sobre diversos indicadores relacionados con esta materia en todo el estado, pero sobre todo en la capital.

Datos de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), que en días pasados dio a conocer el Inegi, revelan que entre julio y septiembre de este año la percepción de inseguridad en la capital de Tabasco creció 11.8 puntos porcentuales, ya que

pasó de 66.9 a 78.7 por ciento, comparado con el mismo periodo del año anterior.

En éste que fue el último trimestre de la administración de Carlos Manuel Merino, 76.4 por ciento de la población, es decir, casi ocho de cada diez habitantes, identificó a la delincuencia como un problema en la ciudad, mientras que en el 2023 ese indicador estaba en 70 por ciento.

Estas cifras colocan a la capital de Tabasco como la quinta ciudad con mayor porcentaje de personas que identificaron a la delincuencia como un problema en la ciudad en la que viven.

De igual forma, el porcentaje de población que escuchó o presenció venta o consumo de drogas en los alrededores de su casa creció 2.8 puntos porcentuales, pues en el tercer trimestre del 2023, 38.1 por ciento de las personas dijo haber presenciado o sabido de este delito, mientras que en el mismo periodo de 2024 la cifra subió a 40.9 por ciento.

Otro indicador que aumentó considerablemente fue el porcentaje de población que escuchó o presenció robos o asaltos alrededor de su vivienda, ya que en el tercer trimestre del 2023 la cifra fue de 42.5 por ciento, mientras que en los mismos meses del 2024 la cifra subió a 47.1 por ciento, lo que representó un aumento de 4.6 puntos.

A nivel estatal, datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública revelan un aumento de 187 por ciento en homicidios dolosos en el momento en que Carlos Manuel Merino dejó el poder, toda vez que de enero a septiembre de este año se abrieron 509 carpetas de investigación, mientras que en el mismo lapso del año pasado se procesaron 177.

En el mismo periodo, el narcomenudeo aumentó 800 por ciento a nivel estatal, ya que de enero a septiembre del 2023 se abrieron 21 expedientes, cifra que llegó a 189 al siguiente año.

3

Jornadas violentas hubo en Villahermosa en menos de un año



LA CRISIS EN NÚMEROS

Carlos Manuel Merino gobernó Tabasco entre el 31 de agosto del 2021 y el 30 de septiembre del 2024, fecha en la que entregó la administración a Javier May, con incidencia delictiva al alza.

